



LUEGO DE OCUPAR EL PRIMER LUGAR EN MORTALIDAD POR CÁNCER DE CUELLO UTERINO, ARAUCA PUNTEA EN CIFRAS DE VACUNACIÓN CONTRA EL VIRUS DEL PAPILOMA HUMANO A NIVEL NACIONAL.

- El cáncer de cuello uterino se ha convertido en una preocupación de salud pública a nivel mundial por ser la primera causa de muerte por cáncer entre mujeres de 30 a 59 años. Para el año 2020, en el mundo, el Cáncer de Cuello Uterino tuvo 604.127 casos nuevos y 341.831 muertes. En Colombia, se reportaron 4.742 casos nuevos y 2.490 muertes.
- Aunque Arauca presentaba las más altas cifras de mortalidad por cáncer de cuello uterino (2007-2013), logró aumentar la vacunación contra el Virus del Papiloma humano, principal causante de esta patología del 2019 al 2020 alcanzando el 83.3% gracias a la estrategia de comunicación realizada por la Liga Colombiana Contra el Cáncer.

Bogotá D.C., 23 de septiembre de 2021. Según el Instituto Nacional de Cancerología, Arauca era el departamento que tenía mayor incidencia de mortalidad de mujeres por cáncer de cuello uterino durante los años de 2007 y 2013. Esta enfermedad se ha convertido en una preocupación de salud pública mundial por ser la primera causa de muerte por cáncer entre mujeres de 30 a 59 años. Para el año 2020, en el mundo, el cáncer de cuello uterino tuvo 604.127 casos nuevos y 341.831 muertes. En Colombia, según la Organización Mundial de la Salud se reportaron 4.742 casos nuevos y 2.490 muertes, con una tasa de letalidad de más del 50%.

La principal causa del Cáncer de cuello uterino es el Virus del Papiloma Humano – VPH -, por eso la Liga Colombiana contra el Cáncer con el apoyo del American Cancer Society y el Ministerio de Salud y Protección Social desarrolló el proyecto "Por la Salud de la Mujer Araucana" que tenía como objeto aumentar las cifras de vacunación contra el VPH en niñas de 9 a 17 años.

"Queremos que todas las mujeres colombianas sepan sobre el cáncer de cuello uterino, estén informadas sobre los factores de riesgo, los signos y síntomas y





dónde acudir para obtener ayuda, pero también queremos que nuestra comunidad esté informada y apoye a las niñas, adolescentes y mujeres en la prevención para mantener un cuello uterino sano con la aplicación de una vacuna que es totalmente gratis", asegura el Director Médico de la Liga Colombiana Contra el Cáncer, Dr. Carlos José Castro.

En el mundo cada dos minutos una mujer muere por cáncer de cuello uterino, un flagelo que no solo se puede combatir si no eliminar. Por eso la Liga, con la colaboración de las autoridades locales, realizó diferentes tipos de intervenciones comunitarias entrevistando a los grupos involucrados para indagar por qué las niñas no se vacunaban. Los resultados demostraron que este cáncer ha estado cargado de mitos por falta de información, es silencioso por lo que hay desinterés sobre el tema y todavía hay tabúes relacionados con las tomas de las citologías y con la misma enfermedad.

La Liga Colombiana Contra el Cáncer invita a las mujeres a vacunarse contra este virus, antes de los 15 años, y asegura que es la herramienta más eficaz para prevenir esta enfermedad. En Colombia, la aplicación de la vacuna es totalmente gratis para niñas y jóvenes, entre los 9 y 17 años.

El cáncer de cuello uterino se puede eliminar, es hora de lograrlo, es el llamado de la Liga. Son tres las herramientas con las que cuentan las mujeres: la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano -VPH-, considerada la herramienta más eficaz, citología una vez al año, y tratamientos integrales y oportunos.

Además, hay una alerta entre los expertos pues se sabe que por el confinamiento debido al Covid, los pacientes han dejado de acudir al médico y de hacerse sus exámenes y tratamientos.

El cáncer de cuello uterino es uno de los pocos cánceres que se pueden diagnosticar tempranamente. En ese sentido, la Liga también invita a las mujeres a hacerse la citología cada año, a partir de los 25 años, y la prueba de ADN VPH, después de los 30 años. Estos dos exámenes permiten el diagnóstico oportuno de





las lesiones premalignas, de tal forma que puedan tratarse y evitar que evolucionen a lesiones invasivas.

Por eso, la Organización Mundial de la Salud -OMS- lanzó la campaña 90–70-90, y sus 192 países miembros se sumaron a este hito histórico en la salud pública de la humanidad.

"La estrategia mundial que busca eliminar el cáncer uterino y salvar la vida de miles de mujeres alrededor del mundo, propone objetivos para el 2030 con un estilo muy femenino 90 – 70 – 90: 90% de las niñas vacunadas, antes de los 15 años, 70% de las mujeres examinadas con una prueba de alta precisión, antes de los 35 y 45 años, y el 90% de las mujeres diagnosticadas con este cáncer con un tratamiento oportuno, integral y completo", explica la Presidenta de la Liga, Vilma García de Soto.

Contacto:

Encargada de Comunicaciones Diana María Vargas B. comunicaciones@ligacancercolombia.org Cel. 3108075477 - 3003425800